«El Grupo es un fenómeno social»

Más de 50 socios se dan cita en la reunión anual de la asociación de veteranos

Los primeros grupistas recuerdan el cambio de la sede desde la calle del Molino a su actual ubicación y su apertura a mujeres y niños

GIJÓN. El Grupo Covandonga es una institución. El deporte gijonés está ligado a su historia y ambos han ido creciendo y evolucionando de la mano. Más de 30.000 gijoneses forman parte de esta sociedad. Desde su fundación hace 77 años, entre sus paredes se han ido forjando amistades y surgiendo anécdotas. Las mismas que ayer recordaban los primeros grupistas, lo más veteranos. Más de cincuenta socios se reunieron en el tradicional encuento de la Asociación de Veteranos, que lleva celebrándose y a de manea oficial desde hace 22 años. Una ocasión para reencontrase con vie-



jos conocidos y recordar la historia de un club que en sus propias palabras es «una de las mejores sociedades deportivas de Europa. Por no decir del Mundo»

decir del Mundo».

Los años van pasando, no sólo para la entidad, sino también para sus socios. Por esa razón, el primer acto de esta reunión fue recordar y homenajear a los que ya se han ido y no han podido acompañarlos una vez más. Con el coro infantil del Grupo de fondo y frente al busto de Jesus Revuelta despidieron a sus compañeros: Ángel Caso, César Diaz, Joaquín Silva, Julio Medio, Aladino Pañeda, Miguel Ángel Menéndez, Juan Vigón, Francisco Javier Rodri-

guez e Iván García. Tras esto, hicieron un recorrido por las instalaciones en las que tanto tiempo han pasado y disfrutaron de una comida en el restaurante La Salgar. Durante el encuentro homenajearon aRogelio Llana y Janel Cuesta, colaborador de EL COMERCIO.

Fue Jesús Revuelta quien tomó las riendas en 1967 y en su primera asamblea abnó las puertas de este club a niños y mujeres. Estas últimas siguen «sin integrarse» en la asociación, a pesar de los esfuerzos de su presidente, Lisardo Argüelles, por que acudan también a las reuniones. «Cada vez hay más mujeres entre los primeros números de socios y aunque las invito casi nunca acude ninguna», se lamenta, pues considera que «deben ir cogiendo el relevo». Quien no duda en faltar es la sobrina de Revuelta. Ángeles Zorrilla lleva toda su vida formando parte del Grupo. «El día que yo naci mi padre eta el presidente», re-

LAS FRASES

Lisardo Argüelles «Cada vez hay más mujeres entre los socios, pero aunque las invito casi ninguna acude»

Angeles Zorrilla Revuelta «Enseñé a nadar a medio Gijón. Toda la vida he convivido con estos hombres»

Agustín Antuña
«Muy poca gente valora
lo que el Grupo logró
hacer en aquellos
primeros años de historia»

cuerda. Ella formó parte del equipo de natación y más tarde empezó a dar clases: «Enseñé a nadar a medio Gijón». Ángeles no entiende cómo el resto de mujeres no acuden a esta comida. «Toda la vida he convivido con estos hombres», afirma. Junto a su tío, estuvo en la asamblea Agustín Antuña, quien recuerda los primeros años mixtos del club: «El deporte femenino empezaba poco a poco a estar en auge».

El orgullo de la Copa Stadium Antuña vivió de primera mano el traslado de la entidad de la calle del Molino a su nueva ubicación en Las Mestas. «Fui uno de los cooperativistas que se fue a vivir donde teniamos antes los terrenos», reconoce. Esos que vendieron por 50 miliones de pesetas para poder seguir adelante. Para él, una de sus mayores alegrias como grupista fue «recibir en el Palacio de Oriente, de Madrid, la Segunda Copa Stadium». Mismo orgullo que tuvo Argüelles cuando el Grupo Covadonga fue galardonado hace menos de un año con la cuarta de su historia (solo inualados por el F. C. Barcelona).

Antonio Cortina fue otro de los que empezó su andadura grupista en la calle del Molino. En la actualidad, tras 58 años siendo socio, ha unido a sus filas al resto de su familia: «Hijos, nietos... Estamos todos». Su recuerdo de todos estos años en la promoción que lograron hacer del Campeonato de fútbol 7, o «cuadrín», como ellos lo llaman. «Empezamos siendo un grupo de amigos que jugábamos en el club y contra otros equipos como el Club de Regatas», rememora.

'La Gandallona'

El Grupo Covadonga no es sólo deporte, con los años ha llegado a convertirse en «un fenómeno social». Aunque su base está en aquellos amigos que se juntaron para sacar adelante los deportes minoritarios y que tenían muy claro que el fútbol no entraba en sus ideas. Pero eso no ha menguado la relación gue gracias a sus socios el balompié ha tenido con la institución. Germán Menéndez llegó a formar parte de las flas grupistas tras «licenciarse» en El Molinón. Tras catorce años como jugador del Sporting, cambió un club por otro. «Todos éramos gijoneses, sportinguistas y del Grupo» afirma.

Esta gran familia ha ido creciendo y en ella se han formado pandillas más pequeñas como 'La Gandallona', que aúna a un grupo de amigos desde hace 58 años. «Cada uno somos de una parte de Gijón y nos gustan cosas diferentes lo que nos unió es ser socios del Grupo», relata Kike Pucharez. Este medio centenar de veteranos ha visto crecer una entidad que para muchos es su «segunda casa». «Cuando nosotros formamos la junta eran 900 socios ahora son más de 30.000», afirma Antuña. El deportista se lamenta de que «muy poca gente valora lo que el Grupo logró hacer en aquellos primeros años de historia».

El tiempo seguirá pasando, pero todos estos socios ya forman parte del Grupo Covadonga al igual que lo hacen los logros deportivos conseguidos durante sus 77 años de his-



El presidente del Grupo, Enrique Tamargo (quinto por la derecha), con el de la Asociación de Veteranos, Lisardo Argüelles (octavo por la derecha), y algunos de los asistentes a la comida ayer posando frente a la nueva terraza tras hacer una visita por las instalaciones.

Estreno de la nueva terraza grupista

:: A. G.-O

GIJÓN. El buen tiempo fue la compañía perfecta para estrenar la ampliación de la nueva terraza del Grupo Covadonga que ayer se inauguró después de varios meses de obras. La nueva superficie amplía 130 metros cuadrados la cafeteria anterior y abre las posibilidades de ocio para la temporada de primavera y verano con vistas a disfrutar de un refrigerio al sol.

La obra fue adjudicada a principios de año a a la empresa Construcciones Tolivia, por 177.000 euros, con la intención de que estuviera abierta antes del verano, como así ha sido.

La terraza es una estructura añadida a la ya existente de planta rectangular. Tiene, además, barandillas perimetrales con un pequeño patio para que las mesas que queden justo debajo reciban luz natural. También se sustituyeron los toldos exteriores por una pérgola de vidrio, integrada en la ampliación, para proteger a los clientes en los días de lluvía.

Los grupistas no dudaron ayer en aprovechar el buen día y a mediodía la nueva terraza ya estaba llena de gente.

Una hambra de alcaudón dorsirrojo. | B. ALONSO

1939 SEMANA 21

DOMINGO

Faltan 28 días para el verano Santos: Robustiano, Melecio y Susana Efemérides

El reloj de la Naturaleza er L M. A

Cautela

cos incaudones dorstrojos incuban sus huevos, sury caisos de su intimidad y de su segundad, ocustan bien el nicio en la sepesión de artíbules o arrustos, y son extremadamente cualtas ne el acercamiento para evitar descurir su posición; si se sienten observados, pueden demorar su entrada incluso más de una hora.



Gijón al día



Algunos de los veteranos, en el acto de recuerdo a los socios fallecidos. JUAN PLAZ

Los abuelos pasan revista

La Asociación de Veteranos del Grupo Covadonga celebró su reunión anual, en la que se dieron cita medio centenar de socios

J.J. La Asociación de Veteranos del Grupo Covadonga celebró ayer su tradicional reunión anual en la que se dieron cita algo más de medio centenar de los 200 que la forman. Los populares "abue-los" del Grupo se mantienen fielos dei Grupo se manuenen ne-les a este acto en el que recuerdan a sus compañeros fallecidos, ha-cen una visita de inspección a las instalaciones y degustan una comida en la que no faltan los recuerdos y las anécdotas.

Ayer fueron menos de los habituales los que se acercaron hasta el busto de Jesús Revuelta, lu-

gar donde habitualmente se inician los actos de este día. El motivo fue la triste coincidencia con el funeral de uno los miembros de la asociación, fallecido el viernes, Francisco Javier Rodríguez García (socio 80). En torno al busto del expresidente del Grupo se recordó al resto de fallecidos desde su anterior reunión, diez en total: Ángel Caso Menéndez (54), César Díaz Telenti (68), Joaquín Silva de la Torre (75), Julio Medio Suárez (96), Aladino Pañeda Sánchez (105), Iván García Iglesias (119), Miguel Ángel Menéndez Robles (122) y Juan

Vigón Telenti (176). Cerró el acto el coro infantil del club que con dos años de vida apunta muy buenas maneras bajo la dirección de Maite García Heras.

La comitiva se trasladó a un restaurante cercano para comer: spaghetti de centollo, croquetas de jamón, crema de Gamoneu ve-lo de manzana avellanas y rúcula, menestra, arroz con pitu caleya y galleta de naranja con crema inglesa. A los postres Lisardo Ar-guelles dio a conocer los premiados sorpresa de este año, los expresidentes Rogelio Llana y Janel Cuesta.



Hemeroteca de la Nueva ESPAÑA POR LUIS MIGUEL PIÑERA

Hace 50 años: 24 de mayo de 1965

EDICTO PARA LA PLAYA

Se acercaba el verano y, hace cincuenta años, era la comandancia militar de Marina quien en un edicto que publicaba LA NUEVA ESPAÑA daba las normas. Las normas sobre las zonas de baño, sobre el tema de jugar al fútbol en San Lorenzo, sobre las horas en que había vigilancia para el baño... Al lado vemos un dibujo firmado por Falo: unas montañas, un hórreo, una vaca, una lancha en la costa... y el lema "Visite la Costa Verde".

Hace 25 años: 24 de mayo de 1990

MEDIO SIGLO DE CURA

José Mamel del Valle, que llevaba medio siglo de cura en Caldones, iba a recibir un homenaje. Lo entrevistaba Jaime Poncela: "Viví la revolución del 34 siendo seminarista, y cuando empezó la guerra no tuve más remedio que luchar". El periodista decía "el cura de Caldones es un personaje entrañable, vive solo con su gran perro lobo, y se empeña en invitar a un vasín de vino de misa a quien aparece por la puerta de la rectoral de Caldones".



Director de C Luis Miguel Pir

Accidente en la rotonda de Ceares

Un turismo y un ciclomotor colisionaron ayer en torno a las dos de la tarde en la rotonda que da acceso a El Llano y Ceares desde la Autovía Minera y la Ronda Sur. El conductor del ciclomotor tuvo que ser traslada-do a Cabueñes. En la imagen, momento en que la grafa retira el ciclomo-tor, con el coche involucrado en el choque a la izquierda.

La Nueva España de Gilón

Sala cultural de Cajastur Monte de Piedad (plaza del Monte de Piedad, número 2) ENTRADA LIBRE Lunes, 25 de mayo

20.00 horas

"LO QUE SIEMPRE QUISISTE SABER SOBRE EL COACHING Y NUNCA TE HAN CONTADO"

a cargo de Paula Sopeña Fernández

Es cierto que el término anglosajón coaching está de moda, aunque no es una moda. Muchas veces aparece junto a términos como "cambio" o "desarrollo personal y profesional". En esta charla veremos qué es el coaching y cómo trabaja un coach. Nos lo cuenta Paula Sopeña Fernández, coach profesional y directora de la Escuela Europea de Líderes en Asturias, que define el coaching como un proceso de acompañamiento a medida que hace aflorar en cada uno de nosotros recursos y talentos por descubrir. Jueves, 28 de mayo

19.30 horas

MÚSICA

CONCIERTO DE ALUMNOS DEL CONSERVATORIO PROFESIONAL DE MÚSICA Y DANZA DE GIJÓN

Continuando con la colaboración entre el Club LA NUEVA ESPAÑA de Gijón y el conservatorio gjjonés en esta ocasión se trata de un concierto de flautas traveseras. En primer lugar con la intervención de alumnos solistas, y luego del grupo de flautas traveseras que dirige isabel Garda Suárez. Actuará como pianista acompanante Oscar Camacho y los alumnos del Conservatorio Profesional de Música y Danza de Gijón interpretarán, entre otros, temas de Rosini, Mozart, Juan Sebastian Bach, Colin Evans, Christophe Barratier, Paul McCartey y Elton John.